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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские депутаты провели первые в новом году заседания постоянных комиссий 
Первыми в наступившем году на заседание собрались члены постоянной комиссии 

районного Совета депутатов по развитию местного самоуправления, которую возглавляет 
заместитель Председателя Таймырского Совета депутатов Геннадий Дульнев. В этот раз им 
предстояло обсудить три вопроса повестки дня. 

Начальник Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 
муниципального района Евгений Борец представил на рассмотрение народным избранникам 
два соглашения о передаче части полномочий с районного на поселенческий уровень по 
созданию условий для предоставления транспортных услуг и организации транспортного 
обслуживания населения. Первое касалось организации автобусных перевозок в селе 
Хатанга, второе - содержания посадочных площадок для вертолетов и обеспечения 
безопасности пассажирских перевозок воздушным транспортом в сельском поселении 
Караул. На реализацию передаваемых полномочий до конца текущего года Хатанге и Караулу 
предусмотрены средства в размере 13,5 млн. рублей и 1 млн. 130 тыс. рублей 
соответственно. В случае с вертолётными площадками речь идёт об их освещении, очистке 
от снега и посторонних предметов, очистке подъездных путей и их текущем ремонте. 

Представленные соглашения, решением членов комиссии, были включены в повестку 
дня предстоящей сессии, для их утверждения. 

Кроме этого, в ходе работы депутаты обсудили инициативу своего коллеги Сергея Биля 
о содействии в поиске зала для спортивной акробатики на постоянной основе. Как пояснил 
присутствовавший на заседании заместитель Главы Таймыра по экологии и имущественным 
отношениям Андрей Шопин, работа по решению данного вопроса ведётся, рассматривается 
вариант с предоставлением зала для занятий спортивной акробатикой в одной из школ 
города Дудинки. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Юных умельцев приглашают к участию в конкурсе 

Городской Центр народного творчества приглашает детей в возрасте от 4 до 17 лет 
принять участие в VII Городском конкурсе декоративно-прикладного и изобразительного 
искусства для детей «Северок — 2025». Участвовать в конкурсе могут как индивидуальные 
авторы, так и детские коллективы или студии. Для создания равных возможностей и с учетом 
уровня подготовки ребят, творческие состязания будут проводиться по трем возрастным 
категориям: с четырех до шести лет, с семи до двенадцати и с тринадцати до семнадцати 
лет. 

На конкурс принимаются работы всех видов и жанров декоративно-прикладного и 
изобразительного творчества, выполненные в текущем году, в различной технике исполнения 
с использованием традиционных и других декоративных материалов. Тематика работ 
определяется названием конкурса и его номинаций: «Легенды и сказки Таймыра», «Северная 
кукла», «Северная мозаика», «Волшебная кисть». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Весомых причин для роста акций "Норникеля" в настоящий момент нет 

Норникель 27 января опубликует итоги производственной деятельности за 2024 год. В 
III квартале компания завершила крупнейший ремонт последних нескольких лет: на 
Надеждинском металлургическом заводе была полностью реконструирована печь 
взвешенной плавки. Это благоприятно отразится на производстве меди и никеля, по которому 
к тому же IV квартал всегда является ударным. По палладию и платине ничего 
сверхъестественного не ожидаем, объёмы на уровне среднестатистической добыче за 
последние 10 лет. 
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Компания циклическая, из всей корзины металлов лучше всего себя чувствует медь, 
остальные металлы далеки от своих пиков. Сама компания в своих прогнозах по металлам, 
пока что не предполагает значительных улучшений, дивидендов не стоит ждать больше 5 
руб. на акцию, долговая нагрузка вблизи исторических максимумов. Сейчас весомых причин 
для роста мы не видим, но при этом компания циклическая, и брать её бумаги выгодно 
именно на дне цикла. Потенциально для компании драйвером роста может выступить даже 
снижение ключевой ставки. 

Финам 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае меняются территориальные коэффициенты ОСАГО 
27 января 2025 года начинают действовать новые значения территориального 

коэффициента (КТ), установленные Банком России, которые влияют на стоимость полиса 
ОСАГО. 

В Красноярске коэффициент снижается с 1,64 до 1,56, в Ачинске, Зeленoгopске, 
Железногорске, Hopильске, Канске, Лесосибиpске, Минусинске и Haзapoво остаётся прежним, 
в остальных населённых пунктах края повышается с 0,92 до 1. 

«В основе изменений — анализ выплат по ОСАГО. Там, где прошлый коэффициент не 
позволял покрывать убытки, его повысили. Такая ситуация, например, сложилась в 
нескольких городах и населённых пунктах нашего края за пределами краевого центра. 
Отмечу, что даже там, где коэффициент был увеличен, он остался ниже, чем средний по 
стране, — 1,25. При этом по Красноярску, наоборот, расчёты показали, что есть возможность 
снизить коэффициент», — комментирует управляющий Отделением Красноярск Банка России 
Сергей Журавлёв. 

Также Банк России расширил в обе стороны границы тарифного коридора по ОСАГО для 
общественного транспорта и для мотоциклов и грузовиков. Необходимость расширения 
тарифного коридора вызвана высокой убыточностью этих категорий транспорта. Так, 
небольшие грузовики чаще других становятся виновниками ДТП с максимальным ущербом. 
Что касается мототранспорта, то за последние годы размер ущерба от аварий по их вине 
вырос на треть. 

Принятые изменения будут способствовать конкуренции между страховщиками в 
Красноярском крае, позволят устанавливать справедливые тарифы для высокорисковых 
водителей и стимулируют безаварийное использование транспорта. 

«Заполярная правда» 
 

Погрязли в долгах: красноярцы просрочили по ипотеке 2,4 млрд рублей 
Статистику подготовило коллекторское агентство «Долговой Консультант». По его 

прогнозам, по итогам 2024 года объем просроченной ипотеки в России должен был превысить 
100 млрд рублей. Порог был преодолен досрочно – уже к 1 декабря. 

По данным на 1 декабря 2024 года, в Красноярском крае объем просроченной 
задолженности по ипотеке составил 2,382 млрд рублей. 

Для сравнения, 1 января 2024-го, то есть 11 месяцами ранее, эта сумма составляла 
1,712 млрд. Динамика просрочки в крае с начала года, таким образом, составила 39%. 

Всего же на 1 декабря 2024-го объем взятых в долг денег по ипотечным кредитам 
составил 467,349 млрд рублей. 

Соседи Красноярского края, жители Новосибирской области, не выплатили банкам 2,253 
млрд рублей, а иркутяне – 1,2 млрд рублей. Динамика просрочки тоже разная: например, в 
Тыве за год она составила около 600%: сумма не уплаченных вовремя взносов увеличилась 
со 117 до 813 млн рублей. 

Аналитики отмечают, что ухудшение ситуации с неплатежами по ипотеке по всей стране 
за 11 месяцев 2024 года в денежном эквиваленте по сравнению с 2023-м годом ускорилось в 
13 раз. 
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В то же время там уточняют, что в декабре банки стремятся максимально 
сократить объем просроченной задолженности на своем балансе. Например, в декабре 2023-
го он за декабрь снизился по стране на 1,4 млрд рублей. Также можно ожидать, что снижение 
произойдет по итогам декабря 2024-го – этот момент в приведенной статистике не отражен. 

«Но и без традиционной предновогодней корректировки видно, что текущий рост 
просроченной задолженности по ипотеке превосходит любые предыдущие. Покупатели ушли 
с рынка в депозиты, значит, должникам невозможно быстро реализовать жилье и погасить 
долги, а банкам – отразить в отчетности сокращение проблемного портфеля», – 
прокомментировал ситуацию генеральный директор агентства Денис Аксенов. 

Добавим, что больше всего долгов по ипотеке имеют жители Москвы – 16,6 млрд рублей. 
Следом идет Московская область (10,4 млрд), за ней – Краснодарский край (7,3 млрд). 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин поручил проиндексировать пенсии на 9,5% и выходить на умеренную инфляцию 
Страховые и военные пенсии, социальные выплаты и пособия будут проиндексированы 

на 9,5 процента исходя из фактической инфляции за 2024 год. Такие распоряжения дал 
президент РФ Владимир Путин на первом в этом году совещании по экономическим 
вопросам. Глава государства подвел итоги прошлого года и поставил задачи на этот. 

"Прошлый год стал достаточно успешным для российской экономики. Ключевые 
макроиндикаторы благодаря ответственным, просчитанным и совместным действиям 
государства, делового сообщества находятся в положительной зоне", - сказал он. Путин 
сообщил, что дефицит федерального бюджета в прошлом году составил 1,7 процента ВВП. 
"Это приемлемый уровень, тем более на фоне положения дел в государственных финансах 
некоторых так называемых развитых экономик", - пояснил президент. Для сравнения он 
привел данные в США, где дефицит бюджета составил 6,2 процента, во Франции - 6,2, в 
Италии - 3,8, в Японии - 3,7, в Германии - 2,2. 

Путин добавил, что российский показатель дефицита бюджета соответствует 
проектировкам, заложенным при формировании бюджета на предстоящую трехлетку с 2025 
по 2027 год. Важно, что выросли и бюджетные поступления, не связанные с продажей нефти 
и газа: они прибавили 26 процентов и составили 25,6 триллиона рублей. "А значит, для 
государственной казны уже текущего года формируется надежная доходная база, которая 
гораздо меньше зависит от внешней конъюнктуры на сырьевых рынках", - подчеркнул Путин. 
Он также добавил, что дополнительные нефтегазовые доходы бюджета в прошлом году 
составили 1,3 триллиона рублей. "Это позволит сохранить объем Фонда национального 
благосостояния. Даже притом, что часть его средств была направлена на государственные 
расходы, на масштабные, системно значимые инвестиционные проекты", - сказал президент. 

Путин подчеркнул, что в числе приоритетов бюджета - обеспечение социальной 
справедливости, повышение благополучия граждан с пока еще невысокими доходами. В этой 
связи президент обратил внимание на инфляцию, которая по итогам прошлого года 
превысила целевые значения и ожидания Центрального банка - составила 9,5 процента. "На 
такую ситуацию, безусловно, нужно реагировать", - сказал президент. Он объявил, что 
социальные выплаты и пособия в этом году будут проиндексированы на фактическую 
инфляцию. 

Путин отдельно обратил внимание на страховые пенсии. Ранее планировалось, что с 
января текущего года они будут повышены на 7,3 процента. "Поэтому предлагаю уже в 
январе проиндексировать страховые пенсии исходя из реальной ситуации, а именно по 
фактической инфляции прошлого года, то есть на 9,5 процента", - сказал Путин. Президент 
поручил пересчитать задним числом и сделать соответствующую доплату в феврале. 

Путин также напомнил, что с 1 октября прошлого года проведена индексация так 
называемых военных пенсий - за выслугу лет, по инвалидности и по потере кормильца. Тогда 
повышение составило 5,1 процента. "Считаю правильным и справедливым в отношении 
военных пенсионеров также сделать дополнительную индексацию с учетом фактического 
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роста цен в прошлом году, причем тоже задним числом - с 1 января 2025 года", - 
сказал он. Путин поручил правительству в самые короткие сроки принять необходимые меры 
для реализации этих решений. 

Еще одно поручение президента - выходить на умеренную инфляцию и в целом избегать 
дисбалансов в экономике, на потребительском рынке. "Здесь важно внимательно 
отслеживать состояние спроса, его отраслевую структуру, а также объемы кредитования", - 
сказал он. Так, перекосов в кредитной сфере быть не должно, потому что снижение 
активности в этом секторе может создавать риски для экономического роста в целом. "Важно 
не допускать подобных перекосов, в целом обеспечивать такое увеличение кредитного 
портфеля, которое необходимо для уверенной экономической динамики. И при этом 
позволяет добиваться ориентиров Центрального банка по инфляции", - указал он. 

Путин заметил, что это непростая задача, но к этому надо стремиться. Он обратил 
внимание, что в декабре динамика корпоративного кредитования серьезно замедлилась, в 
январе она также ниже целевых ориентиров. "При этом качество выданных кредитов остается 
на высоком уровне. Доля просроченной задолженности в корпоративном портфеле, то есть 
кредитах компаний, бизнеса, составляет 2,6 процента, а в розничном - 3,7 процента. И эти 
показатели были стабильны в течение всего прошлого года", - привел статистику глава 
государства. 

Путин также напомнил, что в первом квартале этого года ждет от правительства 
подготовленную программу действий по развитию и повышению потенциала экономики. Он 
отметил также, что на совещании рассчитывает услышать предложения коллег по 
обеспечению устойчивого развития таких отраслей, как угольная промышленность, 
строительная индустрия, производство стройматериалов и грузовых автомобилей, а также 
общественного транспорта. 

Российская газета 
 

Нарышкин: для мира 2025 год не будет спокойным 
Обстановка в мире в 2025 году не станет спокойной, многое здесь будет зависеть от 

здравого смысла и выдержки региональных и глобальных игроков, спрогнозировал директор 
Службы внешней разведки России Сергей Нарышкин в интервью РИА Новости. 

"Уже сегодня понятно, что 2025 год не будет спокойным. Многое зависит от того, 
насколько региональным и глобальным игрокам хватит и здравого смысла, и выдержки", — 
сказал Нарышкин. 

Как отметил директор СВР, в настоящее время идет процесс перехода от однополярного 
миропорядка к "новому, справедливому миропорядку". 

"И этот процесс, конечно, имеет свои риски, и очень непростой", — добавил он. 
В декабре Нарышкин спрогнозировал, что США и Европу ожидает сложный, 

драматический период внутренних междоусобиц, которые по привычке будут списываться на 
"руку Москвы". 

Что касается будущего многополярного мира, то он должен включать в себя и США, и 
Европу - но при условии, что у них будут равные права с другими, добавил директор СВР. 

РИА Новости 
 

Мизулина: слова Трампа о Второй мировой — кощунство и издевательство 
Глава Лиги безопасного интернета Екатерина Мизулина резко раскритиковала заявление 

президента США Дональда Трампа, в котором он назвал участие России во Второй мировой 
войне "помощью" в победе Америки над гитлеровской Германией. По ее мнению, слова 
политика — "издевательство и кощунство" по отношению к советскому народу. 

Выступая на фестивале КВН в Сочи, Мизулина отметила, что подобные комментарии не 
соответствуют исторической правде, так как советские солдаты сражались за свою страну, а 
не для помощи другим государствам. 

"Сегодня увидела пост Трампа, я надеюсь, что после этого поста все восторги у 
большинства людей ушли на задний план. Заявлять, что Россия якобы помогала 
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американцам выиграть Вторую мировую войну, на мой взгляд, – это просто кощунство 
и издевательство над памятью наших дедов и прадедов", – заявила она. 

Мизулина подчеркнула личную связь с этой темой, упомянув своего деда – участника 
Сталинградской битвы. Она выразила мнение, что его подвиг и вклад других советских солдат 
нельзя интерпретировать как помощь Соединенным Штатам. 

"Я воспринимаю слова Трампа как оскорбление памяти участников Великой 
Отечественной войны и по-другому воспринимать не могу", – подытожила глава Лиги 
безопасного интернета. 

Трамп ранее написал в своей соцсети Truth Social: "Мы никогда не должны забывать, что 
Россия помогла нам выиграть Вторую мировую войну, потеряв при этом почти 60 миллионов 
жизней". 

Российские власти неоднократно подчеркивали необходимость защиты исторической 
правды о Второй мировой войне, которую некоторые на Западе стремятся исказить. 
Президент РФ Владимир Путин ранее заявлял, что РФ обязана противостоять любой попытке 
фальсификации истории и сохранять память о подвиге советского народа во времена 
Великой Отечественной войны. 

Вести 
 

Патрушев: Россия готова ограничить экспорт продовольствия ради стабильности 
рынка 

Правительство России может ввести ограничения на экспорт продовольствия для 
поддержания стабильности внутреннего рынка, заявил вице-премьер Дмитрий Патрушев. Он 
также обозначил приоритет – обеспечить население всеми видами молочной продукции по 
доступным ценам. 

Вице-премьер, выступая на XVI съезде Национального союза производителей молока, 
обратил внимание на необходимость соблюдения баланса между различными категориями 
товаров. 

"За спросом все должны очень внимательно следить, причем за спросом на все 
категории молочной продукции", — цитирует Патрушева ТАСС. 

Он предупредил, что в противном случае власти будут вынуждены вмешаться. При 
возникновении угрозы стабильности внутреннего рынка будут использованы рычаги влияния, 
включая экспортные ограничения. 

"Не хочется об этом говорить, но всем будет неприятно в одночасье лишиться тех 
рынков, которые мы столько лет завоевывали", — сказал зампред правительства. 

Вице-премьер напомнил о принятых в прошлом году мерах регулирования на рынке 
молочной продукции. Так, до 15 июня 2025 года действует льгота на импорт до 25 тысяч тонн 
сливочного масла. Дмитрий Патрушев заверил, что контроль со стороны государства за 
доступностью продовольствия сохранится и в дальнейшем. 

Осенью прошлого года министр сельского хозяйства РФ Оксана Лут заявила, что Россия 
"кормит большинство стран мира", а за рубеж поставляется больше продовольствия, чем 
покупается. До этого глава правительства Михаил Мишустин заверял, что объемов зерна, 
сахара, мяса, рыбы и растительного масла в стране хватает как для обеспечения 
собственных потребностей, так и на экспорт. 

Вести 
 

"Единая Россия" введет новый KPI для своих депутатов 
Партия "Единая Россия" введет новый KPI для своих депутатов, которые пройдут в 

Госдуму после выборов в 2026 году, заявил секретарь Генсовета "Единой России" Владимир 
Якушев. 

Центральная избирательная комиссия РФ уже начала подготовку к выборам депутатов 
Государственной думы, которые пройдут в 2026 году. Как сообщала в декабре глава ЦИК РФ 
Элла Памфилова, уже подготовлен целый ряд законодательных и иных предложений, 
учитывая специфику времени. 
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"KPI для депутатов Госдумы (от партии - ред.) будет меняться в 2026 году. Эта тема 
будет предметом очень серьезного обсуждения, и я думаю, что дискуссия будет непростая", - 
сказал Якушев журналистам. 

Он уточнил, что депутаты от ЕР, которые пройдут в новый созыв Госдумы, уже начнут 
работать по новым KPI. 

РИА Новости 
 

Свалить на других: местным властям придется убирать стихийные скопления мусора 
Ответственность за выявление и ликвидацию нелегальных свалок могут возложить на 

муниципальные и региональные власти. Такой законопроект приняла Госдума в первом 
чтении. Сейчас зачастую в регионах придерживаются общего правила, пытаясь найти 
виновного за скопление мусора и обязать его ликвидировать стихийную свалку. А пока 
виновный не найден, загрязненные зоны остаются, обращают внимание эксперты. Более того, 
и суды в регионах принимают совершенно разные решения по источнику финансирования 
ликвидации помоек. Поэтому еще в 2023 году Конституционный суд постановил привести 
такую практику к единообразию, создав необходимую законодательную базу. Жалобы на 
свалки поступают из всех регионов, рассказали «Известиям» в «Народном фронте». О том, 
как будут работать поправки и в чем законопроект требует доработки, — в нашем материале. 

…В среду, 22 января, Госдума одобрила в первом чтении законопроект о ликвидации 
стихийных свалок. Так, его авторы (внесло документ правительство) предлагают возложить 
обязанность по выявлению и ликвидации нелегальных скоплений твердых коммунальных 
отходов на органы местного самоуправления либо на региональные власти. 

«По общему правилу ликвидация территорий, загрязненных твердыми коммунальными 
отходами, является обязанностью виновных в образовании таких мест лиц», — обращают они 
внимание в пояснительной записке. Соответственно, пока виновный не найден, свалки 
зачастую остаются. 

Более того, образование таких мест скопления мусора — следствие ненадлежащей 
организации деятельности по накоплению, в том числе раздельному, отходов, пояснили 
авторы. 

Вступить в силу поправки в случае их принятия должны с 1 января 2026 года. Согласно 
им, очисткой должен будет заниматься либо тот, кто виновен в возникновении 
несанкционированной свалки, либо правообладатель земли. Если их нет или они 
самоустраняются, то убрать отходы должен муниципалитет, а вне населенных пунктов — 
субъект РФ, пояснил на заседании замминистра природных ресурсов и экологии Дмитрий 
Тетенькин. Впрочем, он отметил, что новые положения коснутся только тех свалок, которые 
будут выявлены после вступления закона в силу. 

При этом власти вправе требовать возмещения расходов от собственников 
землевладений. А бюджетные расходы потребуются, если у земли нет владельца. В таком 
случае, по словам замминистра, разрешается использовать на эти цели средства 
«окрашенных» экологических платежей, поступающих в бюджет. Это, в частности, средства, 
которые предприятия отчисляют на ликвидацию нанесенного ими экологического ущерба, 
штрафы за такой ущерб и так далее. 

Если свалка с мусором менее пяти кубометров, то, согласно документу, ее должен будет 
убирать собственник, а при его отсутствии — органы местного самоуправления в рамках 
благоустройства при регулярной очистке территории. Более крупные свалки будут убирать 
при совместном финансировании с регионами. 

Разработанный законопроект затрагивает сразу три важных аспекта — кто ликвидирует, 
за чей счет и каковы последствия для собственника земельного участка, на котором 
обнаружена свалка, сказал «Известиям» зампред комитета Госдумы по экологии Александр 
Коган. 

…Законопроект в существующем виде не решает проблему полностью, считают 
опрошенные «Известиями» эксперты. Не до конца понятно, как на практике будет 
происходить реализация этих полномочий со стороны муниципалитетов. 
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— Особенно это касается дотируемых муниципалитетов, у которых собственных 
доходов однозначно не хватит на реализацию таких полномочий, — отметил директор АНО 
«Зеленая цивилизация», член Общественного совета при Росприроднадзоре Дмитрий 
Федоров. — Сравните муниципалитет в Подмосковье, где при небольшой площади 
достаточный доход, и муниципалитет где-то за Уралом, где площадь в 10 раз больше, а 
численность населения, предприятий и бизнеса в 10 раз меньше. 

Есть и вопрос, как будет определяться источник финансирования, подчеркнул он. У 
муниципального бюджета есть доходы от платы за негативное воздействие на окружающую 
среду. Но на этом уровне у платежей нет ярко выраженной «зеленой окраски» этих денег: они 
поступают в общий кошелек. 

— А дальше у муниципалитета есть целый ряд обязательств первого порядка, таких как 
содержание муниципальных служащих, учреждений, исполнение социальных обязательств, 
содержание инфраструктуры. И только затем уже несанкционированные свалки, — 
подчеркнул эксперт. 

Также не до конца урегулирован вопрос определения софинансирования работ на 
землях, собственность на которые не разграничена, добавила Ольга Позднякова. Кроме того, 
по отзывам экспертов, объем «окрашенных» платежей снижается из-за действия моратория 
на проверки, во время которого штрафы заменяются предупреждениями, добавила она. 

Есть вопрос и с определением понятия несанкционированных свалок и того, о каких 
именно отходах идет речь, добавил Дмитрий Федоров. 

— Как правило, несанкционированная свалка — это винегрет, где есть и коммунальные 
отходы, и строительные, и промышленные. Все эти несколько куч и образуют одну 
несанкционированную свалку. Из законопроекта пока не очень понятно, где будет проходить 
водораздел полномочий муниципалитета, если там будут и другие отходы, — сказал он. 

Также, по его словам, у муниципалитета нет полномочий определять класс опасности 
отходов, они есть только у Росприроднадзора. 

— Придется каждый раз обращаться в специализированные лаборатории, а это также 
дополнительные затраты денег и времени, — добавил он. 

Если вопросы финансов не будут урегулированы в дальнейших версиях законопроекта, 
каждый второй муниципалитет может столкнуться с тем, что просто получит еще одно 
неисполненное судебное решение по обязательству ликвидировать несанкционированную 
свалку, считает Дмитрий Федоров. 

Необходимость доработать документ ко второму чтению признают и в комитете Госдумы 
по экологии. В заключении комитета (есть у «Известий») перечислены девять пунктов, по 
которым у депутатов возникли вопросы. Необходимо конкретизировать, как будет 
определяться класс опасности отходов, что будет входить в определяемое законом понятие 
«несанкционированная свалка», а также будет ли закон работать только в отношении свалок 
твердых коммунальных отходов или всех видов отходов, отметил председатель комитета 
Дмитрий Кобылкин. 

«Известия» 
 

6. СВО 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 22 января на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Бойцы группировки «Центр» взяли под контроль населенный пункт Западное в 
Харьковской области. 

Военнослужащие группировки «Север» нанесли удар по мотопехотной бригаде ВСУ в 
районе города Волчанска Харьковской области. «ВСУ потеряли до 40 военнослужащих, 
боевую бронированную машину, два автомобиля и три орудия полевой артиллерии», — 
сообщили в Минобороны РФ. 

Подразделения «Западной» группировки нанесли поражение четырем бригадам ВСУ в 
районах населенных пунктов Каменка, Зеленый Гай, Двуречная, Глушковка, Лозовая 
Харьковской области, Ямполь, Северск и Колодези ДНР. 
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 Потери украинской стороны в живой силе за сутки превысили 460 человек. 
Российские бойцы уничтожили: танк, семь боевых бронированных машин, 14 пикапов, шесть 
орудий полевой артиллерии и два полевых склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли поражение шести бригадам 
противника в районах девяти населенных пунктов ДНР. За сутки украинская сторона 
лишилась порядка 250 военнослужащих, четырех боевых бронированных машин, семи 
автомобилей. Также российские бойцы уничтожили два склада боеприпасов. 

Подразделения «Центральной» группировки нанесли поражение девяти бригадам 
противника в районах 10 населенных пунктов ДНР. Потери ВСУ: до 630 военнослужащих, 
танк, пять боевых бронированных машин, шесть автомобилей и три артиллерийских орудия. 

Подразделения «Восточной» группировки нанесли удар по пяти бригадам противника в 
районах населенных пунктов Великая Новоселка, Зеленый Кут, Константинополь, Новый 
Комар и Богатырь ДНР. Потери украинской стороны за сутки: порядка 175 военнослужащих, 
три танка, пять автомобилей, три 155-мм артиллерийских орудия иностранного производства. 

Подразделения группировки войск «Днепр» нанесли поражение двум бригадам 
береговой обороны ВСУ, бригаде нацгвардии в районах населенных пунктов Малые Щербаки 
Запорожской области, Приднепровское, Велетенское, Белозерка и Антоновка Херсонской 
области. «Противник потерял до 50 военнослужащих, восемь автомобилей, станцию 
радиоэлектронной борьбы», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по складам ракетно-артиллерийского вооружения, БПЛА, горюче-смазочных 
материалов ВСУ, а также скоплениям живой силы и техники противника в 136 районах. 
Средства ПВО сбили 114 БПЛА самолетного типа. 

Новости Mail 
 
Потери ВСУ в Курской области достигли 54 000 боевиков 

За минувшие сутки российские войска ликвидировали в Курской области почти 400 
боевиков, а с начала операции по уничтожению вооруженных формирований ВСУ на 
российской территории потери противника достигли 54 000 военнослужащих. Об этом 
говорится в сводке министерства обороны РФ. 

Так, за последние 24 часа подразделения группировки войск «Север» в ходе 
наступательных действий нанесли поражение формированиям нескольких бригад ВСУ, в том 
числе танковой и двух десантно-штурмовых, в районах 11-ти населенных пунктов. При этом 
авиация и артиллерия атаковала противника не только на российской территории, но и в 
украинской Сумской области. 
 «За сутки потери ВСУ составили более 390 военнослужащих, уничтожены четыре 
танка, бронетранспортер, 11 боевых бронированных машин, 12 автомобилей, шесть 
артиллерийских орудий, четыре миномета, станция радиоэлектронной борьбы, одна единица 
инженерной техники, а также шесть пунктов управления БпЛА и два склада боеприпасов», – 
уточнили в Минобороны РФ. 

Всего за время боевых действий на Курском направлении противник потерял до 54000 
военнослужащих, 313 танков, 237 боевых машин пехоты, 179 бронетранспортеров, 1601 
боевую бронированную машину, 1586 автомобилей, 387 артиллерийских орудий, а также 
десятки единиц другой военной техники, включая американские пусковые установки 
реактивных систем залпового огня. 

 РИА «Новый День» 
 
7. Разное 

 
Сломать хребет Европе: какой должна быть политика России в отношении Запада 

Выборы Трампа временно поставили развитие нашей политики в отношении Запада, в 
том числе и ведущейся им войны на Украине, на паузу. Мы не слишком сильно (что 
правильно) реагировали на арьергардные провокации байденовцев, но наши воины 
продолжали наступательные операции и перемалывание западных наемных войск на 
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Украине. Теперь со всех сторон заговорили о возможности компромисса, о его контурах. Да 
и у нас, по крайней мере в СМИ, стали резво обсуждать такие варианты. 

Сейчас вместе с коллегами готовим масштабное исследование и ситуационный анализ, 
посвящённый выработке рекомендаций в отношении российской политики на западном 
направлении. Не буду предугадывать результаты обсуждения, а просто поделюсь 
некоторыми предварительными соображениями. Они могут пригодиться в период, пока будет 
готовиться доклад, и призваны создать почву для более широкого обсуждения. 

У администрации Трампа сейчас нет никаких серьёзных резонов договариваться с нами 
на тех условиях, что мы поставили. Война экономически выгодна США, поскольку позволяет с 
удвоенной энергией грабить союзников, обновлять ВПК, навязывать свои экономические 
интересы через системные санкции десяткам стран по всему миру. И, понятно, продолжать 
наносить ущерб России в расчёте измотать её, а в оптимальном для США варианте – 
обрушить или вывести из игры как военно-стратегический стержень поднимающегося и 
освобождающегося мирового большинства, мощную стратегическую опору главного 
конкурента – Китая. Хотя эта война с главной для условного Трампа – внутриполитической 
точки зрения не нужна и даже немного вредна, но баланс интересов скорее за её 
продолжение. 

Поставлю себя на место Трампа – американского националиста с элементами 
традиционного мессианизма, но без глобалистско-либеральной накипи последних трёх-
четырёх десятилетий и байденовского вовлечения в украинские коррупционные схемы. Этого 
условного Трампа могут подвигнуть к устраивающим нас договорённостям только три вещи. 
Первое – угроза Афганистана-2, полного разгрома и позорного бегства киевского режима и 
демонстративного провала Запада во главе с Америкой. Второе – отход России от де-факто 
союза с Китаем. И третье – угроза перетекания военных действий на территорию США и 
жизненно важных для них владений, что будет сопровождаться массовой гибелью 
американцев (в том числе уничтожением военных баз). 

Полный разгром необходим, но без гораздо более активного задействования фактора 
ядерного устрашения, он будет стоить крайне – если не запретительно – дорого, потребует 
гибели ещё тысяч и тысяч лучших сынов нашей отчизны. Сдача Китая несуразно 
контрпродуктивна для нас. Если трамписты первого срока пытались уговорить нас сделать 
это, то сейчас, похоже, они понимают: Россия на такое не согласится. О ядерном факторе – 
позже. 

Для нынешних евроэлит, евроинтеграторов война остро необходима. Не только в силу 
надежды подорвать традиционного геополитического соперника, взять реванш за поражения 
последних трёх столетий, но и из-за русофобии. Эти элиты, их евробюрократия 
проваливаются почти по всем направлениям. Европроект трещит по швам. 

Продолжающееся уже более десятилетия использование России в качестве жупела, а 
теперь и реального врага – главный инструмент легитимации их проекта и сохранения власти 
евроэлитами. К тому же в Европе гораздо сильнее, чем в США, пророс «стратегический 
паразитизм» – отсутствие страха перед войной. О том, что она может означать для них, 
европейцы не только не хотят, но и больше не умеют думать. У нас с советских времён и 
исходя из опыта работы с де Голлем, Миттераном, Брандтом, Шредером и им подобными 
привыкли главными разжигателями конфронтации и милитаризации политики на Западе 
считать американцев. Это не совсем так, а теперь и вовсе не так. Именно Черчилль, когда это 
ему представлялось выгодным, втягивал США в холодную войну. Именно европейские 
стратеги (они тогда ещё существовали), а не американцы были инициаторами ракетного 
кризиса 1970-х. Примеры можно перечислять долго. 

Сейчас евроэлиты – основные спонсоры киевской хунты. Они, забыв о том, что именно 
их предшественники развязали две мировые войны, толкают Европу и мир к третьей. 

Отправляя на убой украинское пушечное мясо, они готовят новое – восточноевропейцев 
из ряда балканских государств, Румынии и Польши. Приступили к развёртыванию мобильных 
баз, где тренируют контингенты потенциальных ландскнехтов. Будут пытаться и дальше 
продолжать войну не только до «последнего украинца», но скоро и до «последнего 
восточноевропейца». 
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Натовская и брюссельская антироссийская пропаганда уже превосходит 
гитлеровскую. Системно разрываются даже личные человеческие связи с Россией. Те, кто 
выступает за нормальные отношения, травятся, прогоняются с работы. Навязывается, по 
сути, тоталитарная либеральная идеология. Забывают даже о претензиях на 
демократичность, хотя по-прежнему верещат о ней. Последний пример – аннулирование 
результатов президентских выборов в Румынии, которые выигрывал не пробрюссельский 
кандидат. 

Европейские элиты не только явно готовят своё население и страны к войне. 
Называются даже приблизительные даты, когда они могут быть готовы к её развязыванию. 
Как остановить обезумевших? Прекратить скольжение к третьей мировой хотя бы в Европе? 
Добиться прекращения войны? 

Разговоры о компромиссах, перемирии крутятся вокруг замораживания по линии 
нынешнего противостояния. Это позволит перевооружить остатки украинцев и, дополнив их 
контингентами из других стран, начать новый тур боевых действий. Нам придётся снова 
воевать. При этом с менее выгодных политических позиций. Можно и нужно будет, если уже 
совсем припрёт, представлять такой компромисс победой. Но это будет недопобеда, а, прямо 
говоря, победа Запада. Такой она будет воспринята во всём мире. Да и у нас во многом тоже. 

Не стану перечислять все инструменты избегания такого сценария. Назову лишь самые 
важные. 

Во-первых, нужно наконец сказать себе, миру и противникам очевидное. Европа – 
источник всех основных бед человечества, двух мировых войн, геноцидов, античеловеческих 
идеологий, колониализма, расизма, нацизма и далее по списку. Метафора известного 
еврочиновника о Европе как о «цветущем саде» звучит гораздо более реалистично, если 
назвать её полем, поросшим жирным сорняком, расцветающим на перегное из сотен 
миллионов убитых, ограбленных, закабалённых. А вокруг поднимается сад из руин 
подавленных и ограбленных цивилизаций и народов. Европу нужно назвать так, как она того 
заслуживает, чтобы сделать угрозу применения против неё ядерного оружия более 
убедительной и оправданной. 

Во-вторых, обозначить другую очевидную истину – любая война между Россией и 
НАТО/ЕС неизбежно приобретёт ядерный характер или перейдёт на ядерный уровень, если 
Запад продолжит воевать против нас на Украине. Это указание необходимо в том числе и для 
ограничения развёртывающейся гонки вооружений. Заготавливать огромные арсеналы 
обычного оружия бессмысленно, если армии, оснащённые им, да и сами страны, пославшие 
эти армии, неизбежно будут сметены ядерным смерчем. 

В-третьих, нужно ещё несколько месяцев наступать, перемалывая противника. Но чем 
скорее, тем лучше необходимо объявить, что наше терпение, готовность жертвовать ради 
победы над этой сволочью своими мужчинами скоро иссякнет и мы объявим цену – за 
каждого убитого русского солдата погибнет тысяча европейцев, если они не прекратят 
потакать своим правителям, ведущим войну против России. Нужно прямо сказать 
европейцам: ваши элиты сделают из вас следующую порцию пушечного мяса, а мы в случае 
перехода войны на ядерный уровень не сможем беречь мирное население Европы, как это 
стараемся делать на Украине. Мы предупредим об ударах, как обещал Владимир Путин, но 
ядерное оружие имеет ещё менее избирательный характер, чем обычные вооружения. 
Разумеется, при этом евроэлиты должны быть поставлены перед фактом: они, их места 
пребывания станут первыми целями для ударов ядерного возмездия. Отсидеться не удастся. 

А американцам нужно просто сказать, что, если они продолжат подбрасывать дрова в 
топку украинского конфликта, мы перейдём через несколько шагов ядерный Рубикон, ударим 
по их союзникам, а если будет неядерный ответ, как угрожали, последует ядерный удар по их 
базам в Европе и по всему миру. Если же они решатся на ядерный ответ, то получат ядерный 
же удар по своей территории. 

В-четвёртых, продолжить наше военное усиление, необходимое в условиях 
сверхтурбулентного и кризисного мира. Но при этом нужно не только изменить ядерную 
доктрину, что уже, слава Богу, началось, но и возобновить в случае нежелания американцев и 
их прихвостней договариваться решительное движение вверх по лестнице ядерной 
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эскалации, по повышению эффективности наших сил ядерного сдерживания/возмездия. 
«Орешник» – великолепное оружие, хвала его заказчикам и создателям, но оно не замена 
ядерному, а просто ещё одна эффективная ступень на лестнице эскалации. 

В-пятых, нужно по разным каналам донести до США, что мы не хотим их унижения и 
готовы помочь обеспечить их достойный выход из украинской катастрофы, куда американцев 
затянули либерал-глобалисты и европейцы. 

Но главное, нужно понять, что мы не можем и не имеем права перед страной, нашим 
народом и человечеством проявлять нерешительность. На кону не только судьба России, но 
и человеческой цивилизации в её нынешней форме. 

Если и когда американцы отступят, Украина будет разгромлена довольно быстро. Её 
восток и юг отойдут России. В центре и на западе нынешней Украины должно быть 
образовано демилитаризованное, с бесполётной зоной над ним, нейтральное государство, 
куда могут съехаться все, кто не захочет жить в России, подчиняться нашим законам. Будет 
заключено перемирие. 

Ну а после перемирия нужно будет вести дело к совместному решению проблем, 
стоящих перед человечеством, с друзьями из мирового большинства. И даже с 
американцами, если они всё-таки одумаются. При этом остро необходимо отодвинуть на 
время от решения мировых проблем Европу. Она в очередной раз сама становится главной 
угрозой и себе, и миру. 

Мир на субконтиненте может быть установлен лишь тогда, когда Европе будет в 
очередной раз сломан хребет, как это происходило в результате наших побед над 
Наполеоном и Гитлером, когда произойдёт смена поколения нынешних элит. Да и то уже не в 
узкоевропейском – он ушёл в прошлое, а в евроазиатском контексте. 

Профиль. Автор: Сергей Караганов, доктор исторических наук, заслуженный 
профессор, научный руководитель факультета мировой экономики и мировой политики 

НИУ ВШЭ, почётный председатель президиума Совета по внешней и оборонной политике. 
 

Закат единой Европы? 
На открывшемся намедни Давосском форуме царят не просто растерянность и уныние. 

Там царит, без всякого преувеличения, паника. Представьте себе филиал крупной известной 
фирмы в другом городе, персонал которого полностью завязан на головной офис. «Головняк» 
всем рулил, назначал на должности, обеспечивал финансирование, кого-то хвалил, кого-то 
ругал, ... В общем, руководил работой филиала. И тут вдруг приходит новость о том, что в 
«головняке» полностью поменялись топы. И новый Генеральный на дух не переносит многих 
работников филиала. Он считает их своими врагами. И грозит в ближайшее время заняться, 
как сказал бы А. Лукашенко, «перетрахиванием» руководства филиала и финансовых 
отношений с ним. 

Думаете, я преувеличиваю? Нисколько. Судите сами. Давосский форум в последние 
годы стал гнездом глобализма, где они собирались, обсуждали свои планы и получали 
свежие инструкции. Целовались и обнимались. Они там даже выпустили книжку о «конце 
истории», дескать, всё, приехали, теперь мы будем рулить. И вот теперь пришел Трамп и всё 
разрушил. Давос (а точнее, его европейские представители) для него – гнездо тех, кого он с 
таким трудом победил. Кто его яростно гнобил. И очаг возможного сопротивления. Ведь они 
просто так не сдадутся, обязательно попытаются окопаться и дать бой новой команде 
Трампа. 

Первое, что сделал Трамп – вышел из климатического блудняка, который так настойчиво 
впаривался глобалистами. И теперь все эти строители ветряков и закрыватели АЭС выглядят 
едва ли не мошенниками. Приехавшие в Давос азиатские бизнесмены запросто могут 
спросить с организаторов: "Пацаны, а чё вы нам тут про климат втирали, а? Кто теперь нам 
бабки вернёт?!" (Так и хочется съязвить: они всё свалят на Грету Тунберг: она, мол, всех 
обманула, арестовать её сейчас же!). 

Более того, вся евробюрократия в глазах Трампа – сборище бездельников. Он привык 
вести дела с лидерами государств, а не с непонятным наднациональным конгломератом, 
который сам себя назначил и у которого не вполне ясные полномочия. Никто из руководства 
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ЕС не был приглашен на инаугурацию, не смотря на их настойчивые просьбы. Это уже о 
многом говорит. Донни отлично помнит, как в прошлую его каденцию вся эта шайка-лейка 
всячески гадила ему, явно подыгрывая демпартии и продолжая её повесточку. Так что на 
структуры ЕС у него вырос очень большой зуб. 

Скорее всего, еврокомиссаров «райского сада» ждут адские муки и тяжелые времена, 
особенно с учетом того, что Донни обещал, во-первых, увеличить сбор в «общак» OTAN до 
5% (что для многих неподъемно), а во-вторых, обложить Европу пошлинами. А если не будут 
платить – отключим газ (причем в буквальном смысле – он так и сказал). Картина Репина 
«приплыли». 

Скорее всего, в ЕС скоро начнется яростная грызня: а) за оставшиеся ресурсы, и б) за 
внимание Трампа. Фрау Урсулу часть европейских лидеров и так не жалуют, а теперь, когда в 
Головном офисе новый Генеральный, каждый национальный лидер будет пытаться 
выстроить с ним собственные отношения через голову ЕС. Орбану и Меллони проще – они 
уже давно подружились с Донни (и в больших контрах с Урсулой), остальные начинают 
думать в этом же направлении. В Германию из США уже приходят четкие сигналы, кого Илон 
Маск хочет видеть канцлером. Премьер-министра Англии тоже, судя по всему, будут менять. 
Про Макрона не знаю: он настолько скользкий, что в любую .... эээээ.... способен втиснуться. 
Остальные «лидеры» Трампу не очень-то и интересны: слишком уж мелкий масштаб для 
него, лилипуты... 

Возникает вопрос: сможет ли ЕС в таких условиях хотя бы частично финансировать 
поддержание их любимой страны У*? Сомнительно. Не до жиру. Вопрос может стоять вообще 
о существовании ЕС как института глобализма. В чьих интересах он существует? Кому он 
нужен в сегодняшнем мировом раскладе? Каковы его цели? Нет ответа. 

P. S. Это вовсе не означает, что Европа исчезнет. Нет, конечно, никуда она не денется, 
все страны останутся на месте. Но вот быть просто филиалом некогда успешной фирмы ей, 
скорее всего, уже не светит. Придется учиться работать по новым правилам. Которые еще 
предстоит понять и сформулировать. 

Дзен 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 98,28 ▼ 1, 65 

EUR 103,24 ▼ 0, 04 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


